



MÁSTER EN PSICOLOGÍA EN EMERGENCIAS

ANT

ANGE
FEC
COVID

PRESENTACIÓN DEL MÁSTER

La naturaleza sigue siendo hostil, continúa sorprendiéndonos una y otra vez con la precipitación de catástrofes naturales, a las que hay que añadir numerosas situaciones de crisis y emergencias psicológicas y sociales creadas por el propio hombre (guerras, violencia, agresiones sexuales, accidentes de tráfico, asuntos de menores, tráfico humano de mujeres y niños, inmigración, consumo de drogas, etc.) que amenazan la salud y el bienestar de las personas.

La intervención con personas vulnerables, de alto riesgo (niños, ancianos, personas con enfermedades crónicas importantes, sin recursos económicos, emigrantes, etc.), sigue siendo un objetivo social fundamental, a pesar de que hayamos alcanzado en la actualidad un importante progreso científico y técnico. Sabemos que el malestar y sufrimiento humano emerge en multitud de situaciones, y que nos podemos proponer ayudar a los más vulnerables a mejorar su situación y proveerles de estrategias de afrontamiento dotándoles de recursos priorizándolas en las organizaciones intervinientes.

Para canalizar estas demandas y necesidades precisamos de la formación en programas de intervención y ayuda donde su eficacia palíe y resuelva estos problemas. Los acontecimientos críticos, tales como desastres, conflictos bélicos, accidentes, catástrofes, epidemias, pandemias, tienen consecuencias en la población que lo padece; desde el orden sanitario, social y psicológico, mermando su capacidad para enfrentarse a la vida.

El objetivo general del Máster es el de capacitar a los participantes para que puedan desarrollar una respuesta asistencial eficaz en situaciones de crisis en emergencias y catástrofes, desde el ámbito psicológico, con el objeto de enfrentar la irrupción del evento, la prevención del deterioro psicológico y social de las personas afectadas e implementar medidas para evitar la adquisición de cronificación en el futuro de estados psicopatológicos derivados de la dicha situación traumática. También se recogen aspectos relacionados con la situación que puede emerger en los agentes intervinientes especialistas en el afrontamiento de crisis en emergencias y pérdidas personales (sanitarios, fuerzas de seguridad, psicólogos, protección civil, voluntarios, etc.) Bajo estas condiciones se ha formalizado el Máster en psicología en emergencias. Es una formación muy completa, absolutamente necesaria, para convertirse en un magister en la intervención psicológica en emergencias.



DESTINATARIOS DEL MÁSTER

Licenciados Universitarios o de Grado, especialmente en Psicología, Medicina, Enfermería, Trabajadores Sociales, Sociología, o profesionales de la Protección Civil, Cuidadores, Fuerzas de seguridad del Estado, Seguridad privada, Bomberos.

Estudiantes universitarios o de grado en su último año de estudio académico de las formaciones indicadas y afines.

La titulación emitida es “Máster en psicología en emergencias”, 610 horas (24 ects)

BENEFICIOS DEL ALUMNO. OBJETIVOS PRINCIPALES Y SECUNDARIOS. SALIDAS PROFESIONALES.

BENEFICIOS DEL ALUMNO

La formación que ofertamos le permitirá alcanzar un grado de “Máster” a través de la adquisición de las técnicas e instrumentos para el abordaje de las situaciones de emergencias que precipitan el trauma y las pérdidas personales (duelo) en las personas que viven estas experiencias de forma directa o indirecta. Este programa favorecerá el ingreso en el mundo laboral.

El alumno del Máster tendrá la posibilidad de adquirir una formación sólida en relación al manejo de las situaciones que se precipitan en las emergencias tanto naturales como aquellas originadas por la mano del hombre.

El alumno tendrá a su disposición a un equipo docente experimentado en el campo de la intervención psicológica en emergencias personales, así como en las consecuencias psicopatológicas derivadas de las crisis.



OBJETIVOS PRINCIPALES

El objetivo central de este curso es preparar a los profesionales noveles o con experiencia (Psicólogos, Psiquiatras, Enfermería, Médicos, Trabajadores sociales, Sociólogos, Profesionales de servicios de emergencia, UME, Bomberos, Seguridad privada) que buscan acceder y a actualizar sus conocimientos en el abordaje de los fenómenos psicológicos que se precipitan a partir de las crisis de emergencias, como el trauma y las pérdidas personales.

Las metas fundamentales de este Máster incluyen el desarrollo de las competencias y habilidades necesarias para:

Capacitar para ser expertos en la intervención y asistencia en situaciones de emergencia con el objeto de abordar psicológicamente la precipitación traumática, el desequilibrio emocional y prevenir distintos trastornos psicológicos derivados de la exposición a estas situaciones críticas.

Adquirir los conocimientos y habilidades precisos para intervenir en el ámbito de la psicología de emergencias y pérdidas personales, tales como manejo emocional, estrés, toma de decisiones y capacidad de trabajo en grupo.

Conocer los planes de actuación, procedimientos y equipos multidisciplinares que intervienen en situaciones de crisis de emergencias y pérdidas personales

Aprender a ofrecer ayuda a las personas en sus reacciones ante las crisis, favoreciendo la toma de decisiones que puedan alcanzar consecuencias a medio y largo plazo (función preventiva).

Adquirir competencias para reducir los efectos psicológicos a corto y a largo plazo, compensando el surgimiento de sentimientos de impotencia y desesperanza derivados de cualquier situación de crisis.

Conocer los distintos modelos de evaluación e intervención en la Psicología de Emergencias.

Diferenciar la implicación de los diferentes aspectos psicológicos en el desarrollo de posibles trastornos psicológicos y problemas de salud derivados de la exposición directa e indirecta a un acontecimiento crítico de cualquier índole.

Distinguir los distintos protocolos de actuación en situaciones de Crisis de Emergencias y pérdidas personales.



OBJETIVOS SECUNDARIOS

Ser capaz de lograr un adecuado nivel de análisis de la situación crítica.

Conocer los daños físicos y psicológicos que pueden precipitarse en situaciones de crisis o de emergencia.

Aprender las obligaciones deontológicas de la Psicología de la Salud en general y de la Psicología de Emergencias en particular

Valorar los diferentes tipos de respuestas de los sujetos ante situaciones de Crisis o Emergencia.

Adquirir competencias para el trabajo en Equipo multidisciplinar.

SALIDAS PROFESIONALES

Este Máster te ofrecerá la posibilidad de acceder laboralmente tanto a instituciones públicas como privadas.

Entre las distintas salidas profesionales podrás encontrar:

- Intervención en asociaciones o fundaciones de personas víctimas de Trauma, afectadas por emergencias y pérdidas personales.
- Intervención en asociaciones o fundaciones de personas víctimas de pérdidas personales precipitadas en crisis de emergencias.
- Intervención con grupos de afectados por emergencias o pérdidas personales, en ejercicio privado.
- Atención psicológica Servicios de Urgencias de Trauma y duelo en Atención Primaria.
- Atención psicológica Servicios de Urgencias Hospitalarios.
- Atención psicológica en Unidades de Actuación inmediata y de urgencias.
- Intervención en Organismos de respuesta sanitaria ante desastres.
- Intervenciones en situaciones de emergencia en el SUMMA, SAMUR.
- Atención como profesional de emergencias en Diputaciones, Ayuntamientos y CC.AA.
- Atención en Aseguradoras y Mutuas.
- Intervención profesional en Servicios de Protección Civil.
- Atención profesional en la Cruz Roja, etc.



METODOLOGÍA

La metodología es online. La inscripción en el Programa te permitirá recibir las claves de acceso al campus virtual. Podrás acceder a los módulos y temas que componen la totalidad del Máster.

Esta metodología te permitirá adquirir conocimientos y herramientas a través de la evaluación continua, tema a tema, que afianzará el acceso a los objetivos y competencias

El alumno contará con un tutor que le acompañará durante la formación ayudándole a la comprensión y a la búsqueda de herramientas terapéuticas para superar las dificultades que se encuentren en el trayecto del Máster.

La colaboración y comunicación entre el alumno y el tutor es fundamental para poder alcanzar el alto grado de especialización que proponemos.



ESTRUCTURA DEL PROGRAMA

El programa se estructura en 24 temas con un total de 610 horas desempeñadas en un tiempo de **ocho meses**.

610 • **8** • **24**
HORAS MESES TEMAS

EVALUACIÓN

Al final de cada tema del Máster se ubican las Cuestiones que conforman el sistema evaluativo del Máster. Son preguntas de carácter elaborativo, de 4 a 7 preguntas en función del tema desarrollado. El alumno tiene que responder a estas preguntas y enviarlas al tutor asignado para que pueda realizar la evaluación comentada con el alumno. La evaluación tendrá las notas siguientes:

- **Sobresaliente**
- **Notable**
- **Bien**
- **Aprobado**
- **No apto**

Para la aprobación del Máster, el alumno tendrá que responder a todos los cuestionarios.

La nota Final queda conformada con la puntuación media obtenida.



PROGRAMA

MÓDULO 1. SUJETO Y CONTEXTO SOCIAL

1. Introducción
2. Contexto social y cultural
3. Dinámica intrapsíquica

MÓDULO 2. CRISIS, TRAUMA Y PÉRDIDAS PERSONALES

4. Situaciones de emergencia
5. El trauma

MÓDULO 3. LESIONES FÍSICAS Y PRECIPITACIONES PSICOLÓGICAS

6. Daños físicos asociados a eventos traumáticos
7. Reacciones psicológicas asociadas al trauma
8. Suicidio/ suicidio asistido
9. TEPT. Trastorno de estrés postraumático
10. Ansiedad y angustia
11. La depresión

MÓDULO 4. LESIÓN SOCIAL

12. Terrorismo, Psicología del terrorista y Estado
13. Accidentes de tráfico y Seguridad vial

MÓDULO 5. INTERVENCIÓN EN CRISIS

14. Principios generales de intervención
15. Intervención en grupos de riesgo
16. Intervención en agentes intervinientes
17. Dinámica de grupos
18. Protocolos de intervención en emergencias

MÓDULO 6. MUERTE Y DUELO

19. Antropología de la muerte
20. El duelo I.
21. El duelo II. El duelo anticipado
22. El duelo en los niños

MÓDULO 7. PREVENCIÓN

23. Criterios de prevención

MÓDULO 8. COMUNICACIÓN

24. El psicólogo y mass media

INSCRIPCIÓN

Para inscribirse debes cumplimentar la ficha de inscripción y abonar el importe del máster.

(los datos aportados en la ficha están protegidos de acuerdo con lo dispuesto en el Reglamento General de Protección de Datos de Carácter Personal (UE) 2016/679 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 27 de abril de 2016 y la Ley de Servicios de la Sociedad de la Información y Comercio Electrónico 34/2002 de 11 de Julio, LSSI-CE.)

- Medios de pago: (Solicitar datos al Centro)
- Nacionales: Transferencia bancaria, Paypal, Giro de Correos.
- Internacional: Transferencia bancaria internacional, Paypal, Western Union, MoneyGram.

CALENDARIO

El Máster tiene fechas concretas de convocatoria de inicio.
(Consultar con el Centro).



 isfap

www.isfap.com

